
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 181

Numéro dans le SI local : 0426

Référence GESUP : 0426

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 19-Sociologie, démographie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Sociologie générale - méthodologies associées aux nouvelles technologies et au

numérique.

Job profile : General sociology - methodologies associated with new technologies and digital
technology.
&#8203;

Research fields EURAXESS : Sociology     Social shaping of technology
Technology

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : nouvelles technologies de communication ; sociologie ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR de Sociologie

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : 201722392V (201722392V) - CENTRE NANTAIS DE SOCIOLOGIE

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE 

POUR PUBLICATION 

 
Nantes Université 

Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs 
 

Pôle :  
Composante :  

N° Section CNU :   19           corps :    PR                 n° de l’emploi : 0426 

Date de nomination : 1er septembre 202… 

Article de publication : Art. 46 1° 

Intitulé court du profil en français :  

Sociologie générale – Méthodologies associées aux nouvelles technologies et au numérique 

Intitulé court du profil en anglais :  

General sociology - Methodologies related to new technologies and digital technology 

Laboratoire (code/nom) : CENS – UMR 6025 

Profil enseignement :  

Dans le cadre des innovations pédagogiques et de la refonte de la licence (ouverture des nouvelles 
maquettes en septembre 2023), l’UFR de sociologie a besoin d’un enseignant-chercheur en 
capacité de conduire des enseignements centrés sur les nouvelles technologies numériques qui 
impactent tous les domaines de la vie sociale (économie, politique, famille, santé, éducation…). 
Ces connaissances et les compétences méthodologiques associées (enquête sur les réseaux 
sociaux, big data…) sont essentielles à la formation des étudiants et ne sont pas présentes 
aujourd'hui dans l'UFR. Ce PU devra également contribuer à structurer la réflexion collective sur 
nos propres usages des NTIC (enseignement à distance, animation de sites internet…). 
Le/la collègue recruté.e assurera des enseignements en méthodologies qualitatives et/ou 
quantitatives en licence et en master dont certains visant à doter les étudiants de connaissances 
et compétences en traitement des données numériques. 
En parallèle de ces enseignements attachés au profil, il/elle assurera, aux côtés des collègues de 
l’équipe pédagogique, tant en licence qu’en master, des enseignements théoriques d’initiation ou 
d’approfondissement, en fonction des besoins de la composante. 
Par ailleurs, le/la collègue recrutée pourra être amené.e à plus ou moins court terme à prendre 
des responsabilités pédagogiques et administratives en fonction des besoins de la composante 
(coordination de diplômes, direction d’UFR ou d’unité de recherche notamment). 

Profil recherche : 

La personne recrutée rejoindra le CENS, dont le programme scientifique vise à comprendre 
les mutations et les inerties qui affectent l’ordre social et politique contemporain. Le profil 
recherché est destiné à développer des réflexions et des méthodologies transversales à même 
de s’inscrire dans plusieurs des axes du laboratoire (axe 1 : groupes populaires et dynamiques 
sociales, axe 2 : croyances, professions et conduites économiques, axe 3 : catégories et 
institutions de l’action publique, axe 4 : Santé, corps et sport). Voir le programme scientifique 
du laboratoire sur son site internet : http://www.univ-nantes.fr/cens. 
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La personne recrutée devra avoir développé des recherches en lien avec les nouvelles 
technologies numériques, leurs usages et/ou leurs effets sociaux. Elle devra aussi présenter 
une maîtrise des méthodologies d’enquête spécifiques aux réseaux sociaux, plateformes 
numériques ou encore big data (qualitatives mais aussi et surtout quantitatives – aspiration 
des données, gestion de bases de données complexes…). A partir de ce cadre, la ou le 
candidat.e devra démontrer une capacité à développer des analyses ouvrant sur des questions 
de sociologie générale (classes et structures sociales, socialisation, etc.). 
 
La ou le candidat.e devra également avoir démontré une capacité à fédérer et animer des 
travaux scientifiques et être prêt à assumer des responsabilités collectives du point de vue de 
l’animation et l’encadrement de la recherche. 
 

Profil valorisation  (optionnel/recommandé) : 

Management d’équipe, sens de l’écoute et de la médiation, bonne connaissance des instances 

universitaires, communication et partage. 

Personnes à contacter : 

 Enseignement Recherche 

Nom Pascale Moulévrier Romuald Bodin 

Téléphone   

Adresse électronique 
pascale.moulevrier@univ-

nantes.fr 
romuald.bodin@univ-nantes.fr 

 
De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition 
du comité de sélection, …) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler 
à Nantes Université 

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.  

 
Signature du directeur ou directrice de laboratoire :  
 
Romuald Bodin 

 
 
   
Signature du directeur ou directrice de composante : 
 
Pascale Moulévrier 
 

 

http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR
http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR
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RECRUITMENT REQUEST FOR TENURED LECTURER AND 
RESEARCHER-LECTURER 

[ENSEIGNANT & ENSEIGNANT-CHERCHEUR TITULAIRE] 

Start of new academic year 2024/2025 
UNIVERSITY CENTRE : SOCIETIES 

DEPARTMENT : SOCIOLOGY 
LABORATORY: CENS 

 

CNU (National Council of Universities) : 19   

Body (Corps) : PR  

Job n° 0426 

Publication article : Art. 46 1° 

 
Course title in French : 
Sociologie générale – Méthodologies associées aux nouvelles technologies et au numérique 
 
Course title in English :  
General sociology - Methodologies related to new technologies and digital technology 

 

Research Laboratory (name and identifier): CENS UMR 6025 
 
Teaching profile : 
In the context of pedagogical innovations and the overhaul of the bachelor’s degree (new 
syllabuses rolled out in September 2023), the sociology department needs to recruit a lecturer-
researcher to teach courses on new digital technologies that impact all areas of social life 
(economics, politics, family, health, education, etc.). This knowledge and experience, along with 
the associated methodological skills (surveys on social networks, Big Data, etc.) is indispensable 
for student training and is not currently offered by the department. This position of Professor will 
also help structure our collective thinking on our own use of new information and communication 
technologies (NICTs) (distance learning, website management/development, etc.). 
Responsibilities also include teaching qualitative and/or quantitative methodologies at bachelor- 
and master-degree level, including a number of courses designed to provide students with digital 
data processing skills. 
In addition to the teaching responsibilities set out in the profile and in accordance with the 
department’s needs, the post-holder will work alongside their colleagues in the teaching team to 
provide introductory or advanced theoretical courses both at bachelor and master degree level. 
The post-holder may also be asked to take on, in the short and medium term, teaching and 
administrative responsibilities depending on the department’s needs (degree coordination, 
department or research unit management, in particular). 
 
Candidate Profile : 

The newly-appointed post holder will join CENS, whose scientific mission is to understand the 
changes and inertia affecting the contemporary social and political order. They will develop cross-
disciplinary thinking and methodologies that can be integrated into the laboratory’s numerous 
research areas: (1) Working class groups and social dynamics, (2) Beliefs, professions and 
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economic behaviours, (3) Public service categories and institutions, and (4) Health, body, sport. 
The scientific programme can be accessed on the CENS website: http://www.univ-nantes.fr/cens. 
The post-holder will have already developed research related to new digital technologies and their 
uses and/or social effects, and must also have a solid grounding in survey methodologies specific 
to social networks, digital platforms or Big Data (qualitative but also and more especially 
quantitative: data mining, management of complex databases, etc.). Based on this framework, the 
candidate must be able to prove that they can develop analyses which examine general 
sociological issues (classes and social structures, socialization, etc.). The candidate must also have 
proven ability and experience in coordinating and leading scientific work and be prepared to take 
on collective responsibilities in terms of leading and supervising research. 
 

 

Valorization (optional) : 
Team management, good listeningskills, communication and sharing, negotiation and mediation. 

Pedagogical setting : 

 Teaching Research 

Name Pascale Moulévrier Romuald Bodin 

Telephone Number   

Email adress 
pascale.moulevrier@univ-

nantes.fr 
romuald.bodin@univ-nantes.fr 

 

More information on the recruitment campaign are available on the Nantes University’s website Travailler à 
Nantes Université 

The hearing will include an educational situation. 

The terms and conditions will be specified to the candidates on the invitation to the audition 

 

 

Laboratory Director signature:  
 
Romuald Bodin  

 
 
Department Director signature: 
 
Pascale Moulévrier 
 

 

http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR
http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR

